

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Como pasatiempo no está mal

Los partidos políticos todos, sin excepción ni diferencia, entre unos y otros, se están dando una importancia con la que indudablemente no habían podido soñar ni aún en los tiempos anteriores a la Dictadura en que parecía que habían llegado a su grado supremo de esplendor y alternativa preponderancia. Y digo los partidos políticos cuando tal vez fuera más propio hablar de sus jefes respectivos porque estos, endiosados de nuevo tras el largo y forzado período de ostracismo, no han vuelto a hablar en singular y emplean para hacer sus prolijas manifestaciones un ampuloso plural que hace suponer cuantías incondicionalmente con todos sus más o menos numerosos partidarios.

Ya ningún pro-hombre público se dirige al Gobierno si no es para exigir, para imponer determinadas actitudes y para marcar orientaciones que debe seguirse sin pretexto ni disculpa de ninguna clase. Y ¡ay de Branguer, de sus ministros y del país! desobedecen sus órdenes insuperables! Ellos rasgarán sus vestiduras, se taparán el rostro con las manos, cubrirán su cabeza de ceniza y... se abatearán de acudir a los próximos comicios.

No puede ofrecer duda que el Gobierno actual y muy especialmente el ministro de la Gobernación han tenido demasadas debilidades para con los antiguos políticos. Las condescendencias y consultas del señor Matos han hecho creer a estos que de sus opiniones dependía la salvación de la Patria y lo que es peor, probablemente solo habrán servido para desorientar al Gobierno y sumirle en la confusión, porque la misma intransigencia de la mayoría de ellos prueba con incapacitados se hallan para desarrollar o aconsejar una política sincera y positiva que pudiera conducir al país por la senda segura que le sacara del laberinto económico y social en que poco a poco nos hemos internado.

Y entretanto, todo se vuelve reuniones y acuerdos y cábalas y conciliabulos en el seno de los diferentes partidos, algunos de los cuales han ido sin duda más lejos de lo que se proponían asegurando abstenencias que no se sienten capaces de llevar a cabo, y no por altruismo preclemente.

No es el menos preocupado de todos el partido socialista. Algunos de sus adeptos comprenden que le es necesario reaccionar y mostrarse hasta cierto punto partidarios del orden y hasta del conservadurismo si no quieren ser arrollados por los comunistas, de la misma manera que sus Instituciones de las Casas del Pueblo han sido casi sofocadas por los sindicatos únicos. Ellos mismos que no quisieron acudir a la Asamblea Nacional deliberar sobre la conveniencia de ir al Congreso, sea en las condiciones que sea, y no parecen llegar a un acuerdo a pesar de todas sus asambleas y reuniones.

Todo esto tiene, sin embargo, traza de simple pasatiempo para la opción pues contribuye a amenizar este período pre-electoral. Y no está del todo mal que los ciudadanos, que al fin y al cabo han de ser los paganos de todo, tengan por lo menos esta diversión de las dudas, vacilaciones y cambios de postura mezclados con malabarismos oratorios, de los que al final se «sacrificarán» por ellos en futuro Parlamento.

F. S. MATAS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid el médico don Casimiro Bonmil.

—De Londres, el capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez y su bella esposa doña Matilde Soler.

ENFERMOS

Se hallan restablecidas doña Carmela Meilado viuda de Alfonso Güell y su madre doña Adelaida Lanuze.

—Se halla enfermo el Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval don Luis Vital.

—Está enfermo el coronel de Artillería y Gentilhombre de S. M. don José López Pito.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el noveno aniversario de la sentida muerte de la señora doña Dolores Rodríguez viuda de Clares (q. e. p. d.) se celebraron esta mañana sufrágios por su alma en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, asistiendo gran número de familias amigas de la finada.

Reiteramos a sus hijas y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

—En la capilla del Sagrario de la parroquia castreña de Santo Domingo comenzaron a celebrarse esta mañana las Misas Gregorianas en sufragio del alma de la Excmo. señora doña Ana Jácome viuda de Cervera madre de nuestro distinguido amigo el Excmo. señor don Angel Cervera, Comandante General del Arsenal que falleció recientemente en Puerto Real.

El templo se ha visto concurridísimo de amistades de los Excmos. señores de Cervera, que les han dado una sincera muestra del gran aprecio con que cuentan en Cartagena.

A las innumerables reiteraciones de pésame recibidas unimos la nuestra muy cordial.

—En la capilla de los Marrajos de la parroquia castreña se celebraron esta mañana funerales por el alma del Excmo. señor don Antonio Vila Oller (q. e. p. d.), asistiendo la familia y numerosos cofrades.

El festival de mañana

Mañana tarde a las cinco tendrá lugar en el Teatro Circo el festival artístico organizado por el Conservatorio Municipal de Música y Declamación, a beneficio de los asilados de las Casas de Expósitos y Misericordia, con arreglo al programa que ya hemos anunciado.

Seleccionados números de piano y violín, escogidas piezas de canto, recitales, ejercicios de agrime, representación de «El Flechazo», «El Ojito Derecho» y «La Buena Sombra» de los hermanos Alvarez Quintero, música del Maestro Brull.

Las localidades puedan recogerse en el local del Conservatorio y en el kiosco del Teatro.

SE VENDE AUTO (Fiat, 500, 8 H.P. cerrado, 4-5 asientos, en muy buen uso.

Razón: Caballero 23-1.º, de 12 a 15 horas y de 20 a 22.

Adquiera Vd.
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

Para el homenaje a los institutos armados

Se ha constituido en Cartagena la Junta local del Homenaje a los Institutos Armados y Suscripción a favor de la Guardia Civil, con objeto de adherirse a tan patriótica finalidad ya que la sociedad ha recibido un imponderable servicio de estos institutos en recientes días en que fue amenazada la paz social.

La Junta ha quedado formada en la siguiente forma:

Presidente, don José Gómez Hernández.

Tesorero, Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

Secretario, don Enrique Antón Cano Vocales, don Francisco Muñoz Delgado, don Rafael Carbonell, don José Ramos, don Vicente Maese, don Luis García Cánovas, don José Arroyo, don Angel de la Iglesia, don Juan Rubio y don Luis Malo de Molina.

La suscripción ha quedado abierta en el despacho del señor Director del Banco de España en esta ciudad, cuyas listas se publicarán oportunamente.

Información de Ejército

Gobierno Militar

Complimentar en S. E. el capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez, teniente de navío don José García Serelegui, alférez de navío don Gerardo López de Arce y teniente de Infantería don Alfonso Martínez Jordán.

Diario Oficial

Destino al regimiento de Cartagena al músico de 1.º José García Pégán, a los de 2.º Salvador Noguera Fernández, Francisco Jiménez Díaz y Manuel Pajante Requena, y al de 3.º Santiago Molina Soriano.

—Concede ingreso en la Guardia civil a los cabos del regimiento Artillería de costa n.º 3, Juan Muñoz Gilsoler y Juan García Píoña y a los soldados del mismo cuerpo Federico Pérez Arce y Mariano Cuesta Ruiz.

DE FUTBOL

Ayer tarde salió para Huelva el equipo del Cartagena F. C. que ha de jugar mañana partido de Liga con el «Recreativo» de aquella capital.

La alineación es como sigue: Jesús; Pepete, Carlos; Callani, Arroyo, Mondragón; Blasco II, Reyes, Colaris, Angelillo y Jáuregui.

El Carthago irá mañana a Murcia a contender en partido de campeonato «copa amateur» con el «Imperial» murciano.

En el Parque de Recreos de La Unión jugará mañana tarde el Gimnástico unionense y el Arenas cartagenero que recientemente venció al Imperial de Murcia.

En el campo de la Plaza de España se enfrentarán mañana a las 10 y 1/2 el «Jesús Perai» y el Reserva de la «Gimnástica Abad» y por la tarde a las 3 y 1/2 una selección cartagenera y «Gimnástica Abad».

Este número ha sido visado por la Censura

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Múzgas, el capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez, destinado en la Comisión de Marina en Europa, tenientes de navío don Félix de Ozamiz, don Melchor Ordóñez, segundo comandante del submarino «B 6» don Fernando Bustillo; alféreces de navío don Luis Hernández y don Julio Brugerolas, alférez de Infantería de Marina, don Ricardo A. Soto, teniente de Ingenieros de la Armada, don José de la Figuera, capitán de corbeta don Manuel Parquín y los contadores de fragata don Andrés Aguilera y don Rafael Zarauz.

—En el correo de esta tarde han marchado a Barcelona 130 marineros con destino a la Aeronáutica Naval, «Dédalo» Torpederos y Base Naval de Mahón. Al frente de la expedición van los auxiliares de oficio don José Martínez Navarro y don Tomás Agüera.

—Se pasaporte para Ferro, el contador de fragata don Rafael Zarauz, destinado a aquel Departamento.

—Se dispone que mañana ingrese en la Escuela de Radiotelegrafía, el alférez de navío don José Luis Barrada para hacer el curso.

—Id. id. en la Escuela de Submarinos, los alféreces de navío don Manuel Cervera y don Ricardo Chereguín, para hacer el curso de submarinos.

—Se pasaporte para Ceuta, el alférez de navío don Julio Brugerolas, destinado en el guardacostas «Urd Kart».

—Id. id. para Ferro, al segundo maquinista don Manuel Fajardo, que va hacer el curso en la Academia de Maquinistas.

—Se ha presentado el teniente de Ingenieros don José de la Figuera, que ha sido destinado al Ramo de Ingenieros de este Arsenal.

—Se pasaporte para Valencia a l segundo maquinista don Luis Clavo destinado al transporte «Contramaestre Casado».

—En las primeras horas de esta mañana salió para Calpe en comisión de servicio el torpedero número 17. Llegó sin novedad y ha fondeado en el puerto de Altes.

—Mañana llegarán procedente de Ferro, ciento diez y ocho individuos de marinería, con destino a la Escudra; vienen al mando del capitán de Infantería de Marina, don Bernardo Barros.

—Ingresa en la Escuela de submarinos para hacer el curso el segundo maquinista don Santiago Vidal.

—Esta mañana salieron de pruebas los submarinos «C 5» y «C 6».

—Se acentúa el rumor de que los destructores «José Luis Díez» y «Leopanto» zarparán muy en breve para Barcelona y Valencia a relevar a los cruceros.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy Actualidades G umont y «La doble derrota» por Dorothy Sebastián. Mañana «El misterio de Times Square».

En Santa María

El próximo lunes dará comienzo en la iglesia de Santa María de Gracia un solemne novenario que en honor de la Sagrada Pasión de Nuestro Señor Jesucristo celebra la cofradía de la Santa Agonía establecida en dicha parroquia.

Por la tarde a las seis se cantará el himno del Espíritu Santo y seguirá el rezo del santo Rosario. Después se cantará por la capilla de música el Símbolo de Nicea y se rezará el ejercicio de la novena, se cantará el «Magnificat» con antífona y oración de la Sagrada Pasión, terminándose con el Viacrucis y oraciones de Penitencia.

El día 10, fiesta de la Conmemoración de la Sagrada Pasión, a las 8 se celebrará Misa rezada y comunión general.

Los días 2, 5, 8 y 10 habrá sermón a cargo de los señores don Tomás Collado, cura ecónomo de esta parroquia y don Pedro Gimble, arcipreste.

—Los ejercicios de los Siete Domingos a San José que comienzan mañana se celebrarán en la misa de 8 y por la tarde a las 6 con exposición solemne en la capilla del Santo.

Exploradores de España

Tropa de Cartagena

Mañana se verificará una excursión escolarmente escolástica, con realización de prácticas interesantes y necesarias para los futuros campamentos extraordinarios que tiene proyectado este Consejo.

Salida: El primer grupo de «Lobos», a las 9 de la mañana; el de la 1.ª categoría, a las 8 y media, y la 2.ª y 3.ª categorías, a las 8.

Regreso: Todos los grupos saldrán de los lugares en que se encuentren a hora conveniente para estar en el Comité a las cinco en punto de la tarde.

Antes de romper filas, en el domicilio social, se dará por cada grupo la explicación detallada de las prácticas del día.

Los exploradores de la 4.ª categoría encargados de establecer los retos a cada grupo, deberán salir del Comité a las 7 de la mañana.

«LA LEGION»

La Dirección general de Seguridad ha prohibido la venta de este semanario nacionalista, órgano de los Legionarios de España, en Madrid, para evitar incidentes de orden público.

El número cuatro, correspondiente al jueves último, ha sido recogido por la Policía. Estas resoluciones han sido notificadas al director de «La Legión» y jefe del Partido, doctor Albiñana el cual, en vista de estas dificultades, ha decidido suspender temporalmente la publicación de dicho órgano, hasta que se restablezca las garantías y desaparezca la censura.

CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día